



Vous êtes sensibles à votre environnement et aux solutions proposées par l'écologie ? Vous souhaitez recevoir cette gazette...
Contactez-nous : orangeverte84@free.fr

La gazette des écologistes d'Orange

ORANGE verte

Dessin Jon Larter



ORANGE

Ça ne sent pas bon !

**MAUVAISES ODEURS
DANS NOTRE VILLE :
AGISSONS.**

N° 1, automne 2014

Bonjour.
Vous avez entre les mains le premier numéro d'ORANGE VERTE, la gazette des Verts d'Orange. Pourquoi un petit journal écolo en cet automne 2014? ... Pour faire parler les bavards!!! Trêve de plaisanterie, les écologistes s'inquiètent entre autres beaucoup des mauvaises odeurs dans notre commune et du projet pharaonique de bétonnage de la magnifique colline Saint-Eutrope. Lisez. Réagissez.

Serge Marolleau

porte-parole
d'Europe Écologie Les Verts
du Vaucluse

Coordinateur du Groupe local
Nord Vaucluse



ORANGE amère

RETOUR SUR LES ÉLECTIONS MUNICIPALES

Vous avez dit audace? Poussés par des habitants et différents acteurs associatifs, les écologistes orangeois appelaient de leurs vœux, pour les Municipales 2014, une large alliance politico-citoyenne d'intérêt municipal liant les droites républicaines aux gauches en passant par le Modem, l'UDI, etc. Des mois de négociation... pour rien! Rien! Et au final, l'échec de cette union électorale ambitieuse, qui aurait pu (dû) créer une dynamique, s'est soldé par un maire sortant réélu largement dès le premier tour (59,82 %), une gauche socialo-régionaliste laminée (15,15 %) et une droite toujours plus dépassée (12,75 %).



LES VERTS CEUVRENT POUR UNE LARGE UNION POLITIQUE ET CITOYENNE.

NUISANCES OLFACTIVES À ORANGE

Pourquoi ça sent si mauvais ? Est-ce dangereux pour la santé ?

Deux principales odeurs se font concurrence dans notre ville... Les identifiez-vous?



Dessin Tony Oshtick / Jamesbin

L'été, les odeurs pestilentielles empêchent les riverains de manger dehors, d'étendre leur linge ou d'ouvrir les fenêtres !

Deux odeurs se livrent un rude combat dans notre ville. Certains soirs d'été, les riverains des quartiers sud sont contraints, pour dormir, de fermer leurs fenêtres, tant l'émanation est nau-

séabonde. Suivant les jours ou nuits, ça sent une sorte de mauvais produit désodorisant couvrant tant bien que mal des relents de putréfaction; d'autres fois, ça sent

ODEURS ET RISQUES SANITAIRES : LES ÉCOLOS S'INQUIÈTENT.

vraiment la m... Alors d'où viennent-elles, ces odeurs? Au sud, d'un côté de la N7, il y a la montagne de déchets ménagers et industriels banals qui grossit, grossit et grossira jusqu'à la fermeture du site (prévue en 2019); de l'autre, une entreprise de vidange de canalisations, débouchage, curage de réseaux d'égouts et de fosses septiques. La vraie question sur laquelle se penchent désormais avec inquiétude les écologistes du département, au-delà de la nuisance olfactive, c'est de savoir si ces mauvaises odeurs polluent l'air, bref, si elles ont une incidence sur la santé des riverains! C'est entre autres à cette question qu'entend répondre la nouvelle Association Stop Odeur à Orange (ASOO), via une étude indépendante sur les risques sanitaires.

Contact ASOO: stopodeurorange@free.fr

NUISANCES tigre

Il vient de loin, il s'est installé parmi nous cet été et c'est en journée qu'il attaque!

C'est l'aedes albopictus, appelé aussi moustique-tigre: l'enfer dans les jardins! Alertée, la mairie avance que temps qu'il n'y aura pas de cas avéré de dengue ou de chikungunya à Orange, rien ne pourra être fait (!)

GAZ DE SCHISTE EN VAUCLUSE

Ni ici ni ailleurs !

La mobilisation a pesé lourd, et rapidement. Les arguments et la pression des associations, des citoyens et d'Europe Écologie Les Verts ont été entendus! Les écologistes de l'hexagone en général et de PACA en particulier ont applaudi, en octobre 2014, la décision de Ségolène Royal, ministre de l'Écologie, du Développement durable et de l'Énergie, de refuser le permis de recherche de gaz de schiste à Calavon, dans le Luberon: "Les risques de dégradation d'un espace naturel remarquable sont incompatibles avec les forages envisagés et détruiraient beaucoup plus d'emplois qu'ils n'en créeraient - notamment dans le domaine touristique, artisanal et agricole." affirme la ministre. Si les Verts du Vaucluse ne boudent pas leur joie, ils restent vigilants et plus mobilisés que jamais pour les

autres sites français concernés, peut-être moins "remarquables" que celui du Luberon, mais toujours menacés par les gaz de schiste...

Bouteille de gaz

BIENTÔT CHEZ VOUS GRATUITEMENT DANS LE VAUCLUSE



NON AU GAZ PÉTROLE DE SCHISTE

Qui eut cru que le Vaucluse éviterait d'aussi près le problème ?

PROJET D'AMÉNAGEMENT À SAINT-EUTROPE

Bétonnage de notre colline ancestrale

Entre logements pour riches et complexe sportif pharaonique, sous couvert d'«écoquartier» (qualificatif honteux!), c'est concrètement le bétonnage de la colline que prépare la mairie – avec la complicité de l'opposition.

Les hommes préhistoriques aimaient déjà s'y tenir pour surveiller la vallée. La colline Saint-Eutrope est le point culminant de notre ville (105 m). Ce site, qui abrite en contrebas le théâtre antique et sur lequel subsistent nombre de trésors archéologiques, est inscrit à l'inventaire du patrimoine mondial de l'humanité par l'UNESCO. Et c'est dans sa continuité, les carrières de l'étang, que le projet pharaonique municipal bien nommé Yéti Parc entend se greffer: salle de volley de 2 500 places, résidence sportive pour athlètes de haut niveau, SPA, balnéo, sauna, espaces santé, de cures, hôtels, restaurants, maison de standing pour personnes âgées, com-



Ça ne va pas bien ou quoi ce projet ?

merces, parc urbain, éclairage public, routes, ronds-points, parkings, voitures

et voitures et voitures... Et super-complexe aquatique géant sur la colline au-dessus du théâtre! Les Verts s'élèvent haut et fort contre ce projet colossal d'urbanisation et de privatisation de la colline.

CE PROJET PORTE ATTEINTE AU PATRIMOINE ET À L'ENVIRONNEMENT !

ORANGE pressée

LA PISCINE DES CÈDRES

Depuis quatre longs étés, on ne se baigne plus en plein air à Orange! La piscine des Cèdres est fermée par la mairie, qui entend par là exercer une pression populaire en faveur de son projet délirant de complexe aquatique à propos duquel l'État a d'ailleurs confirmé son refus. Cela suffit comme ça, non? Et si les Cèdres étaient restaurés "dans son jus" pour l'année prochaine? Chiche!

PROJET rêvé

Une Université du patrimoine et de l'archéologie – avec entrepôt archéologique – pourrait voir le jour en lieu et place du site de la Légion. Orange, ville universitaire, certains y travaillent: gare et TGV à proximité, restauration collective, logements pour les étudiants et... un patrimoine grandiose.

ÉCOLES ORANGEOISES

La crasse ! ...

In vraisemblable! Malgré les efforts des dames de ménage, malgré la pression constante des équipes enseignantes et des parents, depuis presque deux ans, les conditions d'hygiène indispensables au déroulement au jour le jour de la vie des écoles orangeoises ne sont plus réunies pour assurer la sécurité, et donc la santé et le bien-être des enfants. Oui, les écoles maternelles et élémentaires de notre ville sont sales! Personnel en sous-effectif, mal équipé, restriction sur les produits ménagers, le savon, le papier toilette... La mairie a fini par réagir en changeant, à partir de 2015, le prestataire responsable qu'elle avait mis en



Le manque d'hygiène dans les écoles d'Orange est scandaleux.

place pour des raisons d'économies budgétaires. Le compte n'y est effectivement pas.



OURS

Europe Écologie Les Verts d'Orange
Groupe Local Nord Vaucluse
ONT PARTICIPÉ À CE NUMÉRO 1 :
Jacqueline Barot, Géraldine Boyer,
Louise Crovetti, Yvette Durnon,
Nat Favert, Steven Gouaillier,
Serge Marolleau, Zed
et Isabelle Zeiner-Obustier.
Un grand merci à toutes celles et tous ceux qui ont participé de loin ou de près à ce projet.
Imprimé sur papier recyclé.



Web : <http://nord-vaucluse.eelv.fr>
Courriel : eelvnord84@free.fr

ORANGE sanguine

COUP DE GUEULE!

Un grand désarroi. Coup de gueule contre le projet insensé de barrage de Sivens (Tarn), sur la partie préservée, belle et sauvage de la rivière Tescou. Ouvrage pensé au mépris de toute concertation pour une retenue d'eau visant à alimenter une trentaine d'exploitations agricoles intensives de maïs. Projet qui démontre une méconnaissance des alternatives techniques qui permettraient sans problème aux agriculteurs d'éviter le recours massif à l'irrigation. Coup de gueule contre l'utilisation de grenades offensives par les forces de l'ordre. Rémi Fraisse a perdu la vie. Ni extrémiste ni terroriste, il était botaniste et avait pour passion la protection de la biodiversité. Rien ne justifie la mort de ce jeune homme! Coup de gueule contre toutes les violences, contre les casseurs que nous condamnons avec force et qui n'ont rien à voir avec le militantisme des écolos contre les grands projets inutiles. L'engagement citoyen au service de l'intérêt général est par essence pacifique.

TROIS QUESTIONS À COHN-BENDIT

“Je m'insurge contre la fainéantise intellectuelle”

Dany nous livre sa conception du respect et de l'insurrection.

Le respect en politique, est-ce une valeur essentielle?

DCB: Le respect en politique passe par le respect de celui qui ne pense pas comme moi. Faire le pari difficile que mon adversaire politique peut avoir une idée juste. C'est compliqué au sein d'une même organisation politique, imaginez entre organisations différentes! La gauche et la droite s'opposent avec constance entre elles... et contre les projets des écologistes.

Dans quels domaines doit-on s'insurger en priorité à l'heure actuelle?

DCB: Ça dépend d'où on est! Moi je m'insurge contre la fainéantise intellectuelle, ceux qui répètent jour et nuit la même chose, qui placent de l'idéologie sur le moindre fait. Et le



Photo Xavier Cantat

fait aussi qu'on dise n'importe quoi sur l'Europe. Mais l'Europe n'a pas la main sur tout! *S'insurger, s'indigner... Que reste-t-il du mouvement d'indignation lancé par Stéphane Hessel?*

DCB: L'indignation, la révolte, c'est comme les marées, ça monte et ça descend, ça change. Les raisons de l'indignation restent. *Indignez-vous* [ndlr: 2011 - Indigène édition] a dé-

clenché l'indignation physique, mais comme toujours, ce sont des moments spécifiques. Le mur de Berlin, le printemps arabe... Ça reviendra, il faut juste accepter de se faire porter par l'histoire...

« Personne n'a le courage de remercier nos chers aînés lanceurs de pavés, en les priant de céder la place », écriviez-vous dans Libé. Bientôt la retraite pour vous, allez-vous continuer à vous insurger?

DCB: J'en sais rien pour le moment, on en reparlera.

Que reste-t-il aux écologistes français pour s'insurger?

DCB: Excellente question! Il faudrait leur demander...

DANY COHN-BENDIT FAIT UN PAS DE CÔTÉ : RESPECT.

BIO, DE PROXIMITÉ ET DE SAISON

Zitron tarte de mon amie Michelle

Pour un plat à tarte de 27/28 cm: faire une pâte brisée avec 150 g de farine bio et 75 g de beurre bio, une pincée de sel bio, un peu d'eau, mélanger les ingrédients pour faire une boule souple que l'on étale...

• Pour la crème citron: 4 œufs bios, 130 g de sucre bio, 2 gros citrons bios ou trois moyens.

Fouetter deux œufs entiers et deux jaunes avec le sucre jusqu'à ce que le mélange blanchisse. Ajouter le zeste des citrons + le jus des citrons (en rajouter s'ils sont peu juteux); il faut au moins 80 gr de jus, on bat tout cet appareil pour bien mélanger... On met dans une casserole et on chauffe doucement au bain-marie jusqu'à épaississement. Ajouter alors 40 g de beurre bio et arrêter le feu.

• Pendant ce temps, on a fait cuire le fond de tarte (th. 5 pendant



Dessin Géraldine Boyer

Avec de bons citrons !

20 minutes environ); et on a monté en neige deux blancs d'œufs bios avec une pincée de sel en ajoutant petit à petit 100 gr de sucre bio en poudre comme pour une meringue.

• On verse la crème de citron sur le fond de tarte en la répartissant avec une spatule, puis on met la meringue dessus par petits tas que l'on lisse ensuite, et on passe à four très doux, déjà chaud, à 150°/170° (th 3) pendant 20 à 30 minutes en surveillant, et arrêter dès que la meringue est légèrement dorée. Miam. ■

NATUREL jardin

Le petit-déjeuner de la mort qui tue!

Ce qui est bon pour nous ne l'est pas forcément pour les limaces!

1 Éparpiller des flocons de son et d'avoine autour de vos plantes et attendez que les goulues répondent à l'appel de leur estomac.

2 Ces créatures adorent les céréales qui, une fois ingérées, gonflent à l'intérieur de leur estomac. La fin ne tarde pas – on a vu des limaces littéralement exploser (!) Beurk!

3 Si vous avez vidé votre boîte de muesli bio pour anéantir l'ennemi, pas de panique: octroyez-vous une récompense bien méritée et dévorez un bon croissant à la place!